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Delibera del Comitato di Gestione dell’ATC Pistoia N° 72 del 30 Luglio 2024 
 

Oggetto: Approvazione Verbale Seduta del 27 Giugno 2024 

 

PRESENTI: ANDREINI Antonio, BRUZZANI Alberto, CAFISSI Andrea, FATTORINI Stefano, MELI 
Maurizio, NANNINI Roberto, NOCI Giancarlo, VARINI Luca  

ASSENTI: GIRONI Luca, PROCISSI Maurizio 
 

 

Il Comitato di Gestione 
 
RITENUTO di dover procedere all'approvazione del verbale della seduta del 27/06/2024, inviato in 
bozza a tutti i componenti; 

PRESO ATTO che nessun componente ha espresso osservazioni sul documento; 

 

all’unanimità 
DELIBERA 

 

di approvare il verbale della propria seduta del 27 giugno 2024 così come in allegato alla presente 
delibera che ne costituisce parte integrante. 

 

F.to in originale 

 
          Il Presidente           Il Segretario  
   Antonio ANDREINI                                                                           Stefano FATTORINI 
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COMITATO DI GESTIONE AMBITO TERRITORIALE DI CACCIA 11 PISTOIA 
 

SEDUTA DEL 27 GIUGNO 2024 
VERBALE 

 
 

Il giorno giovedì 27 giugno 2024 alle ore 15.20, si è riunito il Comitato di Gestione dell’Ambito 
Territoriale di Caccia n. 11 Pistoia, convocato nei modi e tempi previsti dallo Statuto dell’Ente, per 
trattare gli affari posti all’ordine del giorno. La seduta si svolge in forma mista con la simultanea e 
contestuale partecipazione sia in presenza fisica, presso la sala riunione della sede, che in 
videoconferenza su piattaforma Jitsi Meet. 

Sono presenti i componenti Sigg.ri: ANDREINI Antonio, BRUZZANI Alberto, CAFISSI Andrea (in 
videoconferenza), FATTORINI Stefano (in videoconferenza), GIRONI Luca, MELI Maurizio, NANNINI 
Roberto (in videoconferenza), NOCI Giancarlo, PROCISSI Maurizio (in videoconferenza), VARINI Luca 
(Entra alle ore 16,20) 

Risultano assenti i componenti Sigg.ri: - 

Presiede la seduta il Presidente Sig. Antonio ANDREINI. Svolge le funzioni di Segretario Verbalizzante, 
il Segretario Sig. Stefano FATTORINI. 

Il Presidente, riconosciuta la validità del numero legale per poter deliberare, dichiara aperta la seduta 
per la trattazione degli affari posti all’o.d.g.: 
1. Approvazione verbali sedute precedenti; 
2. Approvazione Piano prelievo Daino e Muflone e disposizioni in merito; 
3. Approvazione Piano prelievo Cervo e disposizioni in merito; 
4. Sostituzione vice responsabile CRS Cutigliano; 
5. Progetto Montagna 2024; 
6. Ratifica aggiudicazione in via definitiva appalto fagiani da ripopolamento; 
7. Ratifica consenso gara cinofila Croce Arcana- SIS Alta Toscana; 
8. Varie ed eventuali. 

Il Presidente procede con le comunicazioni: 
- È stata rinviata da parte della Regione la riunione della commissione danni, allargata, sul 

documento presentato in merito alla criticità dei danni; 
- Informa che ci sono state delle rimostranze in merito alla caccia la cinghiale nell’area del cratere 

del Padule di Fucecchio; comunque, assicura che nella parte fiorentina è già da parecchi anni che si 
pratica la caccia; 

- Si è tenuta una riunione con il coordinatore dei recuperatori e i recuperatori stessi per cercare di 
superare il deficit di queste figure. 

Il Presidente lascia la parola a Bruzzani che ha richiesto di intervenire in merito alle altane mobili. 
Bruzzani riferisce che ci sono molte perplessità riguardo a come si debba posizionare il cacciatore 
sull’altana mobile per il raggiungimento dell’altezza minima prescritta. Viene data lettura del parere 
della Polizia Provinciale che, nella mail del 21/03/24 a cura del Comandante, riporta “…si ritiene che 
un metro di altezza minima dal terreno possa essere una misura congrua anche in relazione alle altane 
mobili…….. per quanto riguarda le caratteristiche non si rilevano osservazioni particolari ….”. Viene 
quindi chiarito che è la struttura stessa che deve essere di altezza minima di 1 metro dal terreno. 
Bruzzani prosegue facendo presente che c’è poca chiarezza su chi debba chiamare il recuperatore. 
Nannini precisa che è ben esplicitato nel Disciplinare dove vi è un intero articolo dedicato 
all’argomento; nell’articolo si precisa che il cacciatore di selezione deve dare comunicazione del 
ferimento al Responsabile del distretto il quale attiverà le procedure per il recupero. Bruzzani 
suggerisce di dare particolari istruzione ai responsabili sull’argomento. 
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Il Presidente chiede se vi siano osservazioni riguardo al verbale della seduta del 23 aprile scorso 
inviato in bozza a tutti i componenti. Non essendoci osservazioni pone in approvazione il verbale 
suddetto. Il Comitato, con il voto astenuto di Procissi e quello Varini perché non presenti alla seduta di 
cui trattasi, approva il verbale della seduta scorsa con il seguente provvedimento:  
 DELIBERA N. 53/24 - APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA DEL 24 APRILE 2024 

Il Presidente prosegue chiedendo se vi siano osservazioni riguardo al verbale della seduta del 28 
maggio scorso, anch’esso inviato in bozza a tutti i componenti. Nessuna osservazione viene sollevata e 
all’unanimità è approvato il verbale  con il seguente provvedimento:  
 DELIBERA N. 54/24 - APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA DEL 28 MAGGIO 2024 

Ore 16:05 Esce Nannini 

Si prosegue la discussione sui punti 3 e 4 dell’odg. Il Presidente cede la parola alla dott.ssa Ciuti per 
l’illustrazione delle proposte di prelievo. Il tecnico, premesso che i piani di prelievo del daino e del 
muflone sono stati oggetto di lavoro della commissione ungulati, illustra le proposte di prelievo ed i 
criteri adottati per la formulazione degli stessi. Riguardo al daino il prelievo prevede 
complessivamente 62 capi di cui: 15 capi nel distretto 1, 24 nel Distretto 2, 10 nel Distretto 3, 5 nel 
Distretto 4 non vocato e 8 nel Distretto 7 non vocato. Si è verificata, aggiunge il tecnico, una flessione 
rispetto allo scorso anno degli animali nel distretto 1 e nel 4. Riguardo al Muflone si registra una 
flessione nel distretto 3, con l’assegnazione di 5 capi in prelievo mente rimane stabile la presenza nel 
distretto 4 a cui sono assegnati 7 capi in prelievo. Il prossimo anno, anticipa, saranno effettuati 
appositi censimenti a vista del muflone nel distretto 3. Al termine dell’illustrazione, all’unanimità il 
comitato approva i piani di prelievo presentati con la seguente delibera: 
 DELIBERA N. 55/24 - APPROVAZIONE PROPOSTA PIANO PRELIEVO DAINO E MUFLONE 

STAGIONE VENATORIA 2024/2025 

Riguardo al cervo, Ciuti riferisce che il piano (PAO) è stato redatto in stretta collaborazione con la 
Regione Toscana e con forte anticipo rispetto agli anni scorsi in quanto la Regione ha intenzione di 
aprire la caccia in area non vocata nel mese di agosto. Si è riscontrata anche quest’anno una 
diminuzione della consistenza e parimenti è stato diminuito il piano complessivo di prelievo che è 
passato da 160 capi dello scorso anno a 150 capi quest’anno. Il tecnico prosegue illustrando nel 
dettaglio la situazione pregressa e il nuovo piano rimarcando il buon tasso di prelievo raggiunto pari al 
73% in area vocata e al 93% in area non vocata, mentre risulta molto alto lo sforzo di caccia. Di quando 
sopra detto è approvato all’unanimità dal comitato con il seguente provvedimento:  
 DELIBERA N. 56/23 - APPROVAZIONE PROPOSTA PIANO PRELIEVO CERVO ACATER 

STAGIONE VENATORIA 2024/2025 

Il Comitato prende atto della proposta di sostituzione del vice responsabile del CRS di Cutigliano 
Giannini Tranquillo con Matteini Glauco e la approva con la seguente delibera: 
 DELIBERA N. 57/23 - APPROVAZIONE SOSTITUZIONE VICE-RESPONSABILE CRS CUTIGLIANO 

Ore 16:20 Entra Varini 

Interviene Meli per relazionare sulle prospettive del progetto Montagna. Informa di aver avviato una 
serie di incontri a livello locale, con le associazioni venatorie, le aziende agricole e gli Enti del 
territorio. Con le aziende agricole si è trovato un punto d’incontro per il mantenimento delle 
mangiatoie per il sostentamento degli animali nei momenti critici; con l’Unione dei Comuni è sorta la 
possibilità di ampliare l’area di introduzione della starna nella parte demaniale del Lago Nero dove 
stanno facendo importanti interventi di sfalcio. Con il Distretto forestale, tramite il GAL con cui il 
distretto si è convenzionato, potremmo vedere di attingere a fondi europei. Vi è inoltre l’ipotesi di due 
aree dedicate alla cinofilia per gare di elevato livello. Una serie di azioni non solo finalizzate alla fauna 
ma che possono anche creare un indotto economico in un territorio svantaggiato. Meli lascia la parola 
al tecnico Cavini che riferisce sugli esiti del progetto dello scorso anno e sulle  proposte di modifica del 
progetto, scaturite in Commissione Piccola Selvaggina, alla luce dei risultati raggiunti. Tali variazioni, 
prosegue Cavini, sono direttamente conseguenti agli esiti del primo anno di sperimentazione che 
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hanno reso necessaria l’adozione di strategie di gestione più impegnative che garantiscano, da un lato 
una maggiore tutela degli animali liberati, anche nei confronti dell’attività venatoria e, dall’altro, un più 
incisivo e puntuale sostegno agli animali che, sopravvissuti, devono affrontare un periodo invernale in 
cui le risorse alimentari scarseggiano e con innevamento più o meno prolungato. 
Le modifiche proposte si sostanziano in: riduzione della superficie dell’Area di progetto al solo 
territorio vocato alle specie di interesse; riduzione dell’attività venatoria per le prime due settimane di 
caccia; necessità di iscrizione all’area e di adozione del tesserino aggiuntivo per la sola attività 
venatoria che prevede l’ausilio di cani; prelievo di lepre, galliformi e beccaccia consentito 
esclusivamente con l’uso del cane; nomina di referenti di area che coordinano gruppi di volontari per 
attività finalizzate al sostegno della piccola fauna stanziale nei momenti di maggiore criticità e per le 
collaborazioni nelle consuete attività gestionali. 
Cavini dà lettura della Bozza del nuovo Regolamento di accesso e gestione dell’ASPRV Alto Appennino 
Pistoiese e illustra la nuova perimetrazione dell’area. Al termine della discussione il Comitato 
all’unanimità approva quanto sopra argomentato con il seguente provvedimento: 
 DELIBERA N. 58/23 - NUOVO REGOLAMENTO DI ACCESSO E GESTIONE DELL’AREA 

SPERIMENTALE A RAZIONALIZZAZIONE DEL PRELIEVO VENATORIO “ALTO APPENNINO 
PISTOIESE” 

Si procede alla nomina dei referenti di area, che hanno dato la propria disponibilità (Fornoni Massimo, 
Montagna Matteo, Geri Piero, Ferrari Athos), per il coordinamento dei gruppi di volontari per le 
attività gestionali del progetto, con il presente provvedimento assunto all’unanimità: 
 DELIBERA N. 59/23 - NOMINA REFERENTI DI AREA PER IL PROGETTO ASPRV “ALTO 

APPENNINO PISTOIESE” 
Sempre riguardo al progetto Montagna viene fatta presente la necessità  di provvedere all’acquisto di 
10 mangiatoie per galliformi. Il preventivo presentato dalla Ditta Ziboni è di importo pari a € 633,00 + 
IVA (€ 772,26). Il Comitato all’unanimità approva l’acquisto di cui sopra con il seguente atto: 
 DELIBERA N. 60/23 – ACQUISTO MANGIATOIE PER GALLIFORMI 
Concluso l’argomento, il Comitato invita la commissione piccola selvaggina a portare avanti le 
iniziative proposte con l’Unione dei Comuni e quelle per l’individuazione delle aree addestramento 
cani.  

Il Presidente lascia la parola al tecnico Dott. Cavini che relaziona sulle pratiche di miglioramento 
ambientale e prevenzione danni.  
Cavini riferisce sugli esiti dei collaudi di miglioramento ambientale svolti nell’ambito del progetto 
Montagna e propone la liquidazione dei contributi ammessi per i seguenti importi: …omissis…€ 
1.575,00; …omissis… € 1.675,00; …omissis… € 3.715,00. Il Comitato all’unanimità approva quanto 
sopra indicato con il seguente provvedimento: 
 DELIBERA N. 61/24 – INTERVENTI DI MIGLIORAMENTO AMBIENTALE- LIQUIDAZIONE 

Ore 17.00 Esce Fattorini 

A seguito dell’uscita di Fattorini viene incaricato Varini quale segretario verbalizzante del prosieguo 
della riunione. 

Prosegue Cavini informando che è stato svolto il collaudo di prevenzione danni dell’….omissis… con 
esito positivo e ne propone la liquidazione del contributo ammesso di € 420,00. Cavini porta 
all’attenzione del Comitato le istruttorie di tre nuove domande d’intervento di prevenzione danni e 
suggerisce i seguenti contributi: …omissis… € 300, per dissuasore olfattivo; …omissis… € 300,00 per 
dissuasore olfattivo; …omissis… € 2.275,00 per recinzione elettrificata per Cervidi. Come prassi con le 
Aziende saranno stipulate apposite convenzioni. Al termine dell’illustrazione tecnica il Comitato 
all’unanimità approva quanto sopra indicato con i seguenti provvedimenti: 
 DELIBERA N. 62/24 – INTERVENTI DI PREVENZIONE DANNI- LIQUIDAZIONE 
 DELIBERA N. 63/24 – INTERVENTI DI PREVENZIONE DANNI- IMPEGNO DI SPESA 

Ore 17.15 Esce Cafissi 
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Si prosegue con la discussione del punto 6. dell’o.d.g. “ratifica aggiudicazione in via definitiva appalto 
fagiani da ripopolamento”. Il Presidente lascia la parola al RUP, Dott.ssa Porrini, che riferisce di aver 
provveduto ad esperire la procedura di affidamento diretto all’operatore economico allevamento 
selvaggina Migliarino di Cornacchia Vito tramite la piattaforma START della Regione Toscana (Sistema 
telematico acquisti regionale della Toscana) in esecuzione della delibera del Comitato N° 14 del 23 
gennaio 2024. Conclusa la procedura di affidamento diretto in data 14/05/2024 con esito positivo, 
come riportato nel verbale restituito dal sistema START, ha successivamente provveduto, tramite il 
Fascicolo Virtuale Operatore Economico messo a disposizione da ANAC, ad acquisire la 
documentazione comprovante l’insussistenza delle cause di esclusione di cui agli articoli da 94 a 98 del 
D.Lgs. 36/2023, dichiarate dall’operatore nel DGUE (documento di gara unico europeo) in sede di 
affidamento. La verifica dei documenti ha dato esito positivo, confermando il possesso dei requisiti di 
partecipazione alle gare pubbliche. Al fine di concludere l’iter della procedura, per poter provvedere 
alla stipula del contratto, è necessario che l’Organo competente approvi l’aggiudicazione in via 
definitiva dell’appalto proposta dal RUP. Dal momento che la struttura ATC non prevede un dirigente 
preposto alla firma degli Atti e considerato che passare attraverso l’approvazione del Comitato di 
Gestione non consente, in molti casi, il rispetto dei termini previsti dalle varie normative, si richiede di 
riconoscere al Presidente la facoltà di adottare specifici atti come l’aggiudicazione in via definitiva 
delle gare di appalto da ratificarsi successivamente nel Comitato di Gestione. A tal proposito si precisa 
che lo statuto dell’Ente all’art. 4 prevede: comma 1), Il Presidente è il legale rappresentante ed agisce in 
nome e per conto dell’Associazione; comma 3. lettere c), d), e), nell’esercizio delle sue funzioni il 
Presidente: c) adotta tutti i provvedimenti demandati alla sua competenza dal C.d.G ; d) nei casi di 
necessità e di urgenza adotta i provvedimenti di competenza del C.d.G al quale sono sottoposti per la 
ratifica nella successiva riunione; e) vigila sull’andamento della gestione e sovrintende all’attività 
generale dell’ATC, assumendo gli atti di competenza. Il Comitato approva quanto sopra detto con il 
seguente atto: 
 DELIBERA N. 64/24 – MANDATO AL PRESIDENTE AGGIUDICAZIONE GARE DI APPALTO 
Prosegue il Presidente, ponendo a ratifica del Comitato di Gestione l’aggiudicazione in via definitiva 
dell’appalto disposta con suo provvedimento n. 1 del 18/06/24. Il Comitato all’unanimità ratifica 
quanto sopra con il seguente atto: 
 DELIBERA N. 65/24 – RATIFICA AGGIUDICAZIONE IN VIA DEFINITIVA APPALTO FORNITURA 

DI FAGIANI DA RIPOPOLAMENTO.  

Il Presidente lascia la parola al tecnico Cavini per la presentazione del piano di immissione dei 
galliformi. Cavini riferisce di aver svolto un lavoro di revisione e mappatura dei punti di immissione 
ma che deve ancora concludersi, pertanto propone la ripartizione secondo i criteri adottati negli anni 
precedenti. Le immissioni, precisa, si esauriranno entro il mese di luglio. Da lettura della ripartizione 
per distretto dei quantitativi di fagiani, pernici e starne. Si dovrà provvedere anche all’acquisto dei 
mangimi per accompagnare gli animali nella prima fase di immissione. Il Comitato, all’unanimità, 
approva quanto sopra discusso con il presente provvedimento: 
 DELIBERA N. 66/24 – APPROVAZIONE PIANO DI RIPOPOLAMENTO GALLIFORMI 2024  

Il Presidente riferisce di aver dato parere favorevole, in virtù del mandato conferitogli dal Comitato, 
allo svolgimento della manifestazione cinofila presentata da SIS alta Toscana che si terrà nei giorni 13 
e 14 luglio in Croce Arcana. Il Comitato, all’unanimità ratifica quanto sopra con il seguente atto: 
 DELIBERA N. 67/24 – RATIFICA AUTORIZZAZIONE GARA CINOFILA CROCE ARCANA, SIS ALTA 

TOSCANA 

Andreini riferisce che sono pervenute le dimissioni del Responsabile del Distretto della Piccola 
Selvaggina n. 2, Sig. Filippini Giampaolo.  Sono anche pervenute le dimissioni del Responsabile del 
Distretto della Piccola Selvaggina n. 9, Sig. Gianluca Danti e la proposta di sostituzione con il Sig. 
Massimo Corrente Fornoni. Il Comitato all’unanimità approva quanto sopra con il presente 
provvedimento: 
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 DELIBERA N. 68/24 – DIMISSIONI E NOMINE RESPONSABILI DISTRETTI PICCOLA 
SELVAGGINA 

Il Comitato prende atto della richiesta di rimborso della quota di € 30,00 per la caccia di selezione al 
capriolo presentata dal Sig. …omissis…, per doppio pagamento. Il Comitato all’unanimità approva il 
rimborso: 
  DELIBERA N. 69/24 – RIMBORSI QUOTE ISCRIZIONE. 

Il Presidente Andreini informa che l’ufficio ambiente della Regione Toscana ha predisposto la nuova 
convenzione per il rilevamento e risarcimento dei danni nelle aree naturali protette. Ha invece rinviato 
l’argomento riguardante il risarcimento dei danni nella fascia dei 200 mt dalle riserve naturali ai sensi 
dell’art. 28 ter della L.R. 3/94. Informa che nessuna delle nostre proposte è stata accolta. Prima di 
procedere alla sottoscrizione del documento chiede un momento di riflessione per approfondire e 
chiarire alcuni aspetti della questione. 

 

La seduta termina alle ore 17.30 

 
F.to in originale 

 
      Il Presidente        Il Segretario 
Antonio ANDREINI               Stefano FATTORINI 
 
 
 
 
Il Segretario Verbalizzante Sostituto  
                   Luca Varini 

  


